

Gernfests.

Über das Ende des in den französischen Alpen verunfallten Dr. Emil Bismarck schreibt dessen Bruder an seine Mutter: „Die Professoren Stellerauer aus Chemnitz und Wuchseler aus Gießenburg, welche mit uns die Excursionen in der Regel mitmachten, waren an dem Unfallstunde des schlechten Wetters wegen zurückgeblieben. Professor Schulz, Emil und ich befiegen den Vie de la Reine. Emil wollte auf den gewöhnlichen Wegen durchaus nicht aufsteigen; es seien ihm diese zu wenig interessant. Er wollte aber durch die Südwand steigen. Wir schließen in der Nacht auf den 6. August in Chabotet in einer Schutzhütte des französischen Alpenflusses und stiegen am 6. August die Berge hinunter. Das Wetter war schlecht; wäre es nur so geschiehen, dann wären wir ungefechtet. Leider aber besterte es sich und wir steigen weiter gegen die Berge an. Diese erweichten sich als äußerst körnig; trotzdem liegen wir uns nicht abholzen, immer weiter empor zu fließen; immer Emil voran. Endlich kamen wir an eine Stelle, wo nach er, nachdem ich meine Kleidung abgezogen, sich zur Rückfahrt entschloß. Ich wollte, da es bereits 1 Uhr war, durchaus ganz untenbrechen, was jedoch zu sehr von den Strapazen mitgenommen, um positiv daran zu bestehen. Kurze Zeit darauf probierte Emil ein zweites Mal den Aufstieg. Nachdem ihm jedoch der vorige Weg allzu gewagt erschien, versuchte er es direkt in die Höhe zu steigen. Ich hätte er das nicht gehalten! Es war dort ganz senkrecht und Emil überwältigte keine Kraft. Er arbeitete sich langsam in die Höhe; zwanzig Meter vor die Länge unteres Seiles und zehn Meter jenseit des Seiles von Professor Schulz. Emil wollte nur noch einige Meter steigen, um auf einen Vorhang zu gelangen. Er war vollständig senkrecht über uns. Ach, hätte ich es nicht angelassen! Es war aber eine ganz unbegreifliche Lethargie über mich gekommen und ich vermochte es nicht, seinem Willen Widerstand zu leisten. Emil wurde es auf einmal zu schwierig und er wollte zurück. Das Seil legte er in einen Vorhang, um es zu versichern, und begann langsam herabzusteigen. Einige Fuß mochte er vielleicht herabkommen sein, als das Seil oben abrutschte und im nächsten Moment er den Fall verlor. Dienen grausamster Moment jemals zu schützen, vermag ich nicht. Ich griff nach dem bei mir liegenden Seilende und hängte es, ebenso wie Professor Schulz, um meine Arme, erhielt aber einen heftigen Schlag auf den Kopf, wurde umgerissen und flammte nach mühelos an einem Vorhang, an welchem ich hängen blieb, zu meinem namentlichen Entzücken aber nicht Emil. Das Grausame war geschafft, das Seil gerissen. Ich hätte ihn bei der furchtbaren Höhe, von welcher er abfiel, unmöglich halten können. Das Leid war verschüttet und wäre das Seil nicht gerissen, so wäre auch ich in die grausige Tiefe gestürzt. Wahrsich, ich würde es! Aber Gott wollte es nicht; wer weiß, was er für Absichten hatte. Emil! Emil! Er fiel über eine Wand von mindestens 700 Meter und blieb am Gleichzeit liegen. Ich hielt den Rest des Seils in meinen Händen, Blut strömte über meine Stirne und das Seil hatte tiefe Strähnen an mein Haar gerissen. Durch den Ruck des Seiles ist der Daumen meines linken Hand gebrochen. Der äußerst schwierige Abstieg war furchtbar. Ich mußte Professor Schulz an's Seil nehmen. Ach, wie lag es in wenigen Leben! Nur der fortwährende Zurs der ebenfalls ganz niedergeschmetterten Schulz, der auch an den Händen schwer verletzt ist, erhält mich aufrecht. Ich vermag Euch nicht zu beschreiben den Zustand des am Fuße der Wand liegenden Emil. Wie liegen ihn im Schnee liegen, da es unmöglich war, den Letznamen zu transportieren und begeben und nach Chabotet, wo wir die Nacht zubrachten. Am Morgen des 8. d. wendeten wir uns nach Le Véorat, wo die beiden Professoren Kellerauer und Wuchseler unserer warteten. Wuchseler setzte die Expedition, welche die schenkerlich unkenntlichen Verluste Emil's berührte nach dem 5 Stunden weiten Le Véorat brachte. Die sterblichen Überreste werden wie provisoriisch in St. Christophe beigesetzt und einen evangelischen Pfarrer von Grenoble zugetragen. Es liegt wohl in der Intention des heuen Verlobten, daß er hier beerdigt wird. Sehr viele Schweißleiter sprechen auch gegen den Transport. Die furchtbarlich zerstörte Seele! Wenn nun, einige Pläne, mit dieser Schmerz erfüllt geblieben wären, den ich allein in seiner ganzen Herheit zu führen hatte. Ich hielt doch Bergleiter für eine edle, Gott wohlgefällige Bestreuung, bin aber in großes Weise vom Gegenentwurf überzeugt worden. Die Berge, ein mein einziges Begegnen, sind mir verboten. Ich will, ich hätte Deiner Morte mehr geachtet. Vielleicht vermag Du es mir zu verzeihen. Ich vermag nicht mehr zu schreiben. Otto.“

Freiwilliger Guts-Verkauf.

Ich beabsichtige mein **Gut Nr. 45 in Oelsen** bei Birna und 45 Siedlungs-Held und Biese, neuen massiven Gebäuden, 400 Siedereien, mit oder ohne Inventar, Ernte und Wirtschaftsgärten, den 31. August b. J. Vormittags 10 Uhr auf das Reitpferd zu verkaufen. Käufer wollen sich zur bestimmten Zeit derselben einzufinden und ihr Gebot abgeben.

Der Besitzer.**Möbel-Fabrik**

von B. Berkowitz, Dresden, Moritzstraße Nr. 11.

Großes Lager vollgerechter Möbel für Salons, Speise-, Herren- und Schlafzimmer, in Eichen geschnitten als auch schwartz-mott, Nussbaum, matt und poliert mit reicher Goldschmiederei in überraschender Auswahl.

Zu Ergänzungen empfehlen Garnituren mit Blaich, Seide und Kantastoffen bezogen, einzelne Sofas, Divans, Schlosstheater, Chaiselongues, Nussbaum-Spiegel und Trumeau, Büffets, Kleider, Bücher, Tische und Silberpinte, Bettstullen mit Matratzen, alle Sorten Tische u. s. m. zu billigen Preisen!

Für ganz solide, haltbare, gediegene Arbeit leisten wir unbedingte Garantie. Auch Teilzahlungen.

Auf Antrag wird Kreisverzeichnis gratis zugesandt.

Man bittet zu achten auf Moritzstraße Nr. 11.

Marin. Lachs,
- Aal,
- Hecht,
- Neunaugen,

1 Pfund-Dose
160 Pfennige,
empfehlen

Lehmann & Leichsenring,
Waisenhausstraße 31.

Orangerie!

7 Std. Orangen - Bäume,
2-3 Meter Höhe, in neuen Kübeln,
wenige Bambusplanten,
darunter 3 Palmen (Wedel) und
mehlere gut gehaltene Früchte-
stöcke mit Kästen stehen zum Ver-
kauf im Schloss Gröda, 10 Min.
vom Bahnhof Niesa.

Pferd.

Gesäßjährig, schlecht, für schweren
und leichten Zug passend, eine fast
neue Goldscharte, sowie diverse
Geschirre billig zu verkaufen.

Schandau.

Julius Greßmar.

R. Freiesleben
Postplatz 1. Bremerade,
seitdem keine bekannt Kreis-
bester Qualität, auch brieflich,
per Nachnahme oder gegen
Einführung des Betrages.
Preis billiger als anderwärts.

Getrocknete

Steinpilze
Pfund 120 Pt.,
getrocknete

Champignons,
Pfund 250 Pt.,
getrocknete

Morcheln,
Pfund 250 Pt., empfehlen

Lehmann & Leichsenring,
Waisenhausstraße 31.

! Gegen Fliegen!

Gegen Einführung von 20 Pt.
in Briefmarken steht Anwendung
eines bewährten Hausmittel, welches in der Familie in
frankreich gegen Diensteinrichtungen.

Ernst Klein, Bries.

Schöne kleine Gefäße und
Salaminkürze a. Wd. 120
bis 130 Pf. empfehlen Clemens
Wd. Freibergerplatz 28.

Gesucht

wird zum sofortigen Eintritt ein
mögliches

Barbiergehilfe

bei E. Hoemann in
Wurzen i. S.

Commiss-**Gesuch.**

für mein Blumengeschäft

sind per 1. Oktober c. einen ges-
wandten und angenehmen jungen

Mann, welcher in dieser Branche

noch nicht arbeitet, seine Erfah-
rung und sonstigen annehmbaren Be-
dingungen gefordert.

Adresse unter G. H. Nr. 20, Greb. d. Bl.

Plautia geschäftsfähige Frau
gesucht.

Wolmstraße 12.

Wolmstraße 12.